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RAPPORT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION – VERSLAG BESTUURSVERGADERING   
 

Bruxelles, mercredi le 15 février 2023 - Brussel, woensdag 15 februari 2023 
 

Locaux du Conseil consultatif de la magistrature, Boulevard de Waterloo 70, 7ème étage à 1000 Bruxelles + Teams . 
Lokalen Adviesraad voor de Magistratuur, Waterloolaan 70, 7de verdieping te 1000  Brussel + Teams. 

 
Participants/deelnemers : 
 

- membres du conseil d’administration /bestuursleden : Luc Brewaeys ; Christine Brüls ; Isma Belaïd ; Valérie 
Delfosse; Vincent Delforge;  Frédéric Kesteloot ; Stijn Mannaert ; Guy Van Hamme ; Lode Vranken 
 

- membres avec voix consultative /leden met raadgevende stem : Albert Billiet ; Thierry Begeyn ; Vincent Bertouille ; 
Chris Fourie ; Martine Mosselmans ;  
 

- invitée/uitgenodigd : Anne Reul 
 
Excusés / verontschuldigd :  
 

- membres du conseil d’administration /bestuursleden : Dirk De Groote;  Elisabeth Ortmann ;  
- membres avec voix consultative /leden met raadgevende stem : Thierry Begeyn ; Elsje Bertier;  Gérard Collin ; 

Philippe Culem ; Kurt Creyf ; Jorn Dangreau ; André De Muylder ; Chris De Roy ; Danny De Schepper ; Anne Dubois ; 
Kristine Dusesoi ; Xavier Ghuysen ; Yves Janssens Casteels ; Stéphanie Joncheere; Claudia Kohnen ; Marc Nicaise; 
Jean-Hwan Tasset ( trésorier/penningmeester) ; Stéphane Vanbeveren ;  Koenraad Willebrords;  
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REUNION PLENIERE 16:00 PLENAIRE VERGADERING 

Approbation du rapport du CA du 18/01/2023 : 
Le rapport est approuvé à l’unanimité. 
Le rapport destiné à être publié sur le site Internet est 
également approuvé. 

1 Goedkeuring PV van de bestuursvergadering van 
18/01/2023: 
Het verslag wordt unaniem goedgekeurd. 
Ook het verslag bestemd voor publicatie op de website wordt 
goedgekeurd. 
 

Rapport sur les activités du CSJ 
Valérie Delfosse explique : 
- Le travail de la  CND 
Semaine de la magistrature ( 21-31/03/2023) 
Renforcer l'attractivité de la magistrature. Le cabinet du 
ministre de la Justice veut absolument des nominations 
supplémentaires. 
Mise en place d'un examen de compétence 
professionnelle supplémentaire. 
Cela implique beaucoup de travail supplémentaire pour 
les membres du CSJ + des coûts supplémentaires. 
Plus de division des matières : ajout du droit social et, 
en droit civil, choix entre le droit des personnes et de la 
famille et le droit des obligations. 
- Travail de la CAE 
Enquête sur le meurtre d'un policier. Implique de 
nombreux interrogatoires. 
- Audits : 
Médias et justice - magistrats de la presse 
Règlement alternatif des litiges 

2 Verslag over de werkzaamheden van de Hoge Raad van 
justitie 
Valérie Delfosse geeft uitleg: 

- Werkzaamheden van de BAC 
Week van de magistratuur ( 21-31/03/2023) 
Verhogen van de aantrekkingskracht van de 
magistratuur. Het kabinet van de minister van Justitie 
wil absoluut bijkomende benoemingen. 
Inrichten bijkomend examen beroepsbekwaamheid. 
Gaat gepaard met heel veel bijkomend werk voor de 
leden van de HRJ + bijkomende kosten. 
Meer opsplitsing van de vakken : toevoeging van 
sociaal recht en bij burgerlijk recht keuze tussen 
personen- en familierecht en verbintenissenrecht. 

- Werkzaamheden VAOC 
Onderzoek naar de moord op een politieagent. Gaat 
gepaard met veel verhoren. 
Audits : 
Media en Justitie – persmagistraten 
Alternatieve geschillenregeling 
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Audit de suivi de la Cour d'appel de Bruxelles 
(résorption de l'arriéré) 
Experts judiciaires 
Dossiers sans suite  du Ministère Public   
La transaction pénale élargie 
-Avis : 
Audiences vidéo dans les affaires civiles. 
Groupes de travail : 
Baromètre de la justice 
Table ronde sur la chambre de règlement à l'amiable 
Elaboration d'un texte pour les structures des justices 
de paix et des tribunaux de police à Bruxelles 
Vision sur l'évaluation des magistrats 
- Nomination temporaire d'un procureur au sein du 
parquet fédéral de la sécurité routière 
Le CSJ  examine la légalité de la nomination par 
délégation. Le CSJ  estime également que la méthode 
de nomination est troublante et examine quelles 
pourraient en être les conséquences. La nomination par 
délégation ne pourrait-elle pas affecter la recevabilité 
des procédures pénales dans les affaires de circulation 
? Albert recueillera les commentaires des membres 
pour la réunion du 15/03/2023. 
 
 

Vervolg audit Hof van Beroep Brussel ( wegwerken 
achterstand) 
Gerechtelijk deskundigen 
Dossiers zonder gevolg door Openbaar Ministerie 
Verruimde minnelijke schikking 
Advies : 
Videozittingen in burgerlijke zaken. 
Werkgroepen : 
Justitiebarometer 
Ronde tafel over Kamer voor minnelijke schikking 
Uitwerken tekst voor de structuren van de 
vredegerechten en politierechtbanken te Brussel 
Visie over evaluatie van magistraten 

- Tijdelijke aanstelling Procureur voor het Federaal 
Parket voor de Verkeersveiligheid 
HRJ buigt zich over de vraag of de aanstelling via 
delegatie wel wettelijk is.  
Het KVVP vindt de wijze van aanstelling ook 
verontrustend en onderzoekt wat er de gevolgen van 
kunnen zijn. Kan de aanstelling via delegatie geen 
gevolgen hebben op de ontvankelijkheid van de 
strafvordering in verkeerszaken ? Albert zal 
opmerkingen van de leden inzamelen tegen de 
vergadering van 15/03/2023. 
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Présence de l’URJPP dans les institutions et sur 
les réseaux sociaux (suivi) 
Frédéric Kesteloot fournira des textes en néerlandais. 
Vincent Bertouille demande à  des anciens membres 
pour l'édition d'un texte sur Wikipedia. 
Dans les rapports sur le Forum, il convient de faire une 
distinction claire entre les communications au nom de la 
URJJP  et les communications personnelles. 

3 Vertegenwoordiging van KVPP in andere instellingen en 
via sociale media 
Frédéric Kesteloot zal zorgen voor het aanleveren van 
Nederlandstalige teksten. 
Vincent Bertouille polst bij oud-leden voor de redactie van 
een tekst op Wikipedia. 
Bij meldingen op het Forum moet een duidelijk onderscheid 
worden gemaakt tussen mededelingen namens het KVVP en 
persoonlijke mededelingen. 

Congrès 2023 : organisation et répartition des 
tâches ; sujet(s) et orateurs (partie II) 
 
Le lieux est réservé pour nous (Palais provincial) et le 
programme pour les partenaires a été fixé. D’accord sur 
le budget à engager. 
En raison de son travail très prenant au sein du CSJ, 
Xavier Ghuysen n'est pas en mesure d'apporter un 
soutien logistique. Il reste prêt à assumer le rôle de 
président du congrès dans la mesure où il a été bien 
compris qu’il ne sera pas en mesure d’organiser la 
logistique et le suivi quotidien. Dirk Van Trimpont et 
Lode Vrancken sont d’accord d’aider. Albert, Jean-
Hwan et Christine sont également impliqués dans 
l’organisation, dans la mesure de leurs possibilités. Et 
Frédéric a marqué son accord de principe pour assurer 
le secrétariat ad interim. Une prochaine réunion sera 
fixée après le 22.02 pour suivi. 
 

4. Congres 2023 : organisatie en verdeling van de taken; 
onderwerp(en) en sprekers (deel II)  
De locatie is gereserveerd (Provinciaal Paleis) en het 
programma voor de partners ligt vast. Er is ook een akkoord 
voor het te besteden budget. Door zijn drukke 
werkzaamheden binnen de HRJ, kan Xavier Ghuysen niet 
instaan voor de logistieke ondersteuning. Hij blijft bereid de 
rol van voorzitter van het congres op zich te nemen in de 
mate van het mogelijke, maar hij heeft niet de mogelijkheid 
het logistieke te organiseren en dagelijks mee op te volgen.  
Dirk Van Trimpont en Lode Vrancken zijn bereid om te 
helpen. Albert, Jean-Hwan en Christine zullen zich ook 
bezighouden met de organisatie in de mate van het 
mogelijke.  En Frédéric heeft zijn akkoord gegeven om 
tijdelijk als secretaris te fungeren. Een volgende vergadering 
is gepland na 22.02. 
 

Chronique 2023 -2024 5 Kronieken 2023- 2024 
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Commentaires de Lode. 
Pour 2023, les orateurs devraient être encouragés à 
soumettre leurs textes à temps. 
Sujet possible pour 2024 pour les juges de paix : toutes 
les formes de tutelle. Une réunion avec les 
académiques et l'IFJ  sera fixée au printemps pour fixer 
les thèmes. 
 

Lode geeft toelichting 
Voor 2023 moeten de sprekers er toe aangezet worden tijdig 
hun teksten in te leveren. 
Mogelijk onderwerk voor 2024 voor de vrederechters : alle 
vormen van voogdij. Une réunion avec les académiques et 
l’IGO sera fixée au printemps pour fixer les thèmes. 

J.Paix et J.Pol. et Tableau Indicatif 
Reporté à une réunion ultérieure. 
 

6 Tijdschriften Vred. en Pol. en Indicatieve Tabel 
Uitgesteld naar de volgende vergadering 

Enghien 2023 
Doit être annoncé à temps (lettre de Pâques du 
Président). 
 

7 Edingen 2023 
Moet op tijd worden aangekondigd (Paasbrief van de 
voorzitter). 

Groupe de travail « procédures » : indication des 
voies de recours, statut social,droit pénal…. 
 
Isma est d’accord d’assurer un suivi concernant le Code 
Pénal  (avant-projet). 
Albert Billiet commente. 
Il y a un texte concernant le statut social. 
La nouvelle loi concernant la composition de l'CCM  
sera appliquée lors des prochaines élections. 
L'idée d'arriver à un tribunal  unitaire semble être 
définitivement écartée. 
 

8 Werkgroep “(gerechtelijke organisatie), vermelding 
rechtsmiddelen, sociaal statuut, strafwetboek…. 
Isma is akkoord om de wijziging van het Strafwetboek op te 
volgen. ( voorontwerp) 
Albert Billiet geeft toelichting. 
Er bestaat een tekst met betrekking tot het sociaal statuut. 
Nieuwe wet mbt de samenstelling van de ARM zal worden 
toegepast bij de komende verkiezing. 
Idee om te komen tot een eenheidsrechtbank lijkt definitief 
opgeborgen. 
 
Vraag … : Wat met de defederalisering van justitie ? Zolang 
er geen concrete voorstellen zijn, is het niet aangewezen te 
reageren. 
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Question … : Qu'en est-il de la défédéralisation de la 
justice ? Tant qu'il n'y a pas de propositions concrètes, 
il n'y a pas lieu de se prononcer. 
 
L'indexation des limites matérielles de compétence ne 
semble pas se profiler. 
 

 
Indexatie van de materiële bevoegdheidsgrenzen lijkt er niet 
te komen. 
 

Groupe de travail « lutte contre l’endettement » : 
Observatoire du crédit, my trusto, suivi 
 
Chris Fourie explique la proposition ( Doc de la 
Chambre  55/3132-001) sur le recouvrement amiable 
des dettes des consommateurs. 
Le projet prévoit toujours des dommages et intérêts car 
le créancier doit engager des frais pour procéder au 
recouvrement. 
L'évaluation des clauses de dommages-intérêts illicites 
par les tribunaux sera maintenue. 
Le texte sera inclus dans le Code de droit économique. 
Christine fournira à tous le texte du projet. 
Il n'y a pas encore de proposition concernant le 
recouvrement judiciaire des dettes de consommation. 
 
…. 
 
 

9 Verslag werkgroep “Armoedesbestrijding”: Toezicht op 
het krediet; my trusto 
Chris Fourie geeft toelichting bij het voorstel ( Doc Kamer 
55/3132-001) betreffende de minnelijke invordering van 
consumentenschulden. 
In het ontwerp zijn er toch schadevergoedingen voorzien 
omdat de schuldeiser kosten moet maken om tot invordering 
te kunnen overgaan. 
De beoordeling van onrechtmatige schadebedingen door de 
rechter blijft bestaan. 
De tekst zal worden opgenomen in het Wetboek Economisch 
Recht. 
Christine bezorgt iedereen de tekst van het ontwerp. 
Er is nog geen voorstel mbt de gerechtelijke invordering van 
consumentenschulden. 
 
…. 
 

Protection de la personne majeure - tutelle : 
contacts avec le service de tutelle (suivi) 
 

10 bewind en voogdij : contacten met dienst voogdij (follow 
up) 
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Le service des tutelles avait perdu la trace de la livraison 
d'un texte pour le .J.PAIX sur les mineurs étrangers non 
protégés. 
Le texte devrait être disponible d'ici la fin de l'année 
2023. 
 
Chris Fourie est intervenu lors d'une soirée d'étude 
organisée par une association sur les étrangers mineurs 
non protégés. Il a expliqué le rôle du juge de paix. Après 
la présentation, le besoin d'échanger plus d'informations 
s'est à nouveau fait sentir. 
 
Tutelle : la loi prévoit qu'une évaluation doit avoir lieu 
tous les 5 ans. Cette évaluation n'a pas encore eu lieu, 
bien que la loi ait été modifiée en 2018. 
Il existe désormais un appel d'offres gouvernemental 
pour la réalisation de l'évaluation. L'Université de 
Hasselt a répondu à cet appel d'offres. 

Dienst Voogdij was het aanleveren van een tekst voor 
T.Vred. over niet beschermde minderjarige vreemdelingen 
uit het oog verloren. 
Tekst moet beschikbaar zijn tegen eind 2023. 
 
Chris Fourie heeft gesproken op een studieavond bij een 
vereniging over de niet beschermde minderjarige 
vreemdelingen. Hij heeft de rol van de vrederechter 
toegelicht. Na de uiteenzetting bleek nogmaals de noodzaak 
om meer informatie uit te wisselen. 
 
Bewind : de wet bepaalt dat er een evaluatie moet gebeuren 
om de 5 jaar. Had nog niet plaatsgevonden, wel een 
aanpassing van de wet in 2018. 
Er is nu een aanbesteding van de overheid om tot evaluatie 
over te gaan. Universiteit van Hasselt heeft zich 
ingeschreven op deze aanbesteding. 

Divers :  
Journée thématique sur l'Etat de droit : 20/03/2023 : 
traite de la non-exécution des décisions de justice 
Anne Reul pourra être présente en cas de manifestation 
sur la place Poelaert (à confirmer). Christine assistera à 
la prochaine réunion le 17.03. et assurera un suivi. 
L’Union n’a pas prévu de budget pour l’événement. 

11 Varia :  
Themadag over de rechtstaat : 20/03/2023 : gaat over de niet 
uitvoering van gerechtelijke beslissingen. Anne Reul kan 
aanwezig zijn indien er een manifestatie wordt gehouden op 
het Poelaertplein ( nog te bevestigen) Christine zal aanwezig 
zijn op de volgende vergadering van 17.03 en zorgt voor de 
verdere opvolging. Het KVVP heeft geen budget voorzien 
voor dit evenement.  

Prochaine réunion: 15/03/2023 à 16 H. 
 

12 Volgende vergadering : 15/03/2023 om 16 uur. 
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Christine Brüls & Luc BREWAEYS 

.
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